



La Alianza

Para refundar la gobernanza en África

vincula a actores africanos y no africanos comprometidos en la acción y la reflexión, preocupados por promover un diálogo sobre la gestión de los asuntos públicos en África, a nivel de los ciudadanos africanos y del mundo a la vez

- construir un espacio público público interafricano de diálogo y de reflexión sobre la gobernanza;
- elaborar y someter a debate propuestas de cambio de la gestión de los asuntos públicos en África;
- movilizar a los actores estatales y no estatales en iniciativas que apunten a una refundación de la gobernanza en África;
- participar en los debates sobre las problemáticas de la gobernanza en África y en el mundo.

Para que África cambie

proponer prácticas de una gobernanza adecuada para las realidades africanas y los desafíos del siglo XXI.

- Nuestro diagnóstico refleja el profundo fracaso del Estado-Nación africano tal como se lo construyó en la época de las independencias. El Estado post-colonial no responde a las aspiraciones de las poblaciones africanas y no sabe ni escucharlas, ni comprenderlas, ni asociarlas a sus decisiones. Cualquier soberanía es ilusoria. Las élites públicas terminan teniendo por único objetivo perpetuarse a sí mismas.
- El Estado post-colonial contribuyó a debilitar los mecanismos de regulación tradicionales, sin crear nuevas legitimidades y generando más bien una crisis generalizada. Ésta se manifiesta mediante una creciente marginalización de la gran mayoría de la población, una intolerancia religiosa y el surgimiento de lobbies de intereses, todos ellos obstáculos para una gestión sana y transparente y un acceso equitativo a los recursos nacionales.
- Frente a esa crisis y esa necesidad de refundación, muchas innovaciones se van desarrollando a nivel local. Pero al no estar relacionadas entre sí, al no haber espacios de reflexión autónoma que permitan sacar en claro los temas más allá de lo cotidiano, el continente está siendo dominado, una vez más, por normas internacionales aplicadas sin discernimiento y padece las exigencias de la ayuda pública internacional.
- La Alianza no aboga por el repliegue. Al contrario, los africanos deben ser al mismo tiempo ciudadanos locales, arraigados en su cultura y su territorio, ciudadanos africanos y ciudadanos del mundo. Una cosa no excluye la otra sino todo lo contrario. Queremos recibir la experiencia del resto del mundo; también queremos aportarles nuestra contribución y estamos dispuestos a ser cooperantes activos en una coalición mundial sobre estos temas.
- Hemos decidido aunar nuestros esfuerzos, nuestras experiencias y nuestros medios al descubrir que, a través de recorridos personales muy diversos, todos habíamos llegado a la constatación del fracaso a partir de un análisis compartido y una búsqueda común. Nos hemos dado cuenta de que esa búsqueda la compartía también gran parte de la población de nuestros países. **Urge repensar la gobernanza y reorganizar los espacios de la acción pública en África.**
- Estamos convencidos de que no habrá un desarrollo real de las sociedades africanas, cualesquiera que sean los medios que se movilicen para ello, si no se crean mecanismos de regulación -de gobernanza- que, al mismo tiempo, tengan raíces en una cultura, estén abiertos a los aportes de otras partes del mundo y sean adecuados para la realidad de la sociedad mundial del mañana.
- Frente a la amplitud de la crisis, también estamos convencidos de que hay que cambiar de sistema de pensamiento y de acción e inventar nuevos paradigmas y queremos que nuestra iniciativa se atreva a explorar nuevas vías y proponer nuevas alternativas para un cambio cualitativo y sustentable.
- Estamos convencidos asimismo de que África tiene potencialidades y debe encontrar sus formas específicas de gobernanza, pero en respuesta a problemáticas comunes de todas las sociedades. De igual manera, cada uno de los países africanos afronta desafíos que le son propios y tiene que encontrar soluciones específicas pero inspiradas por una misma búsqueda.

Para relacionar las iniciativas

y ayudar a desfragmentar los espacios de debate y de propuesta sobre la gobernanza en África

Las iniciativas actuales que se interesan por la gobernanza en África se caracterizan a menudo por la separación entre los actores y los conocimientos generados. En respuesta a dicha fragmentación, la Alianza tiene la especificidad de vincular iniciativas, basar las propuestas en la experiencia concreta, suscitar un intercambio entre universitarios y agentes de terreno, asociar distintos medios, relacionar las experiencias y propuestas realizadas en distintos niveles de gobernanza, establecer un vínculo entre los debates africanos y otros espacios internacionales de

debate y volverse, por su capacidad para reunir y por la credibilidad de sus propuestas, una verdadera palanca para el cambio.

Esta preocupación por desfragmentar los espacios de debate y de propuesta sobre la gobernanza en África entra en resonancia con el proyecto de gobernanza de la Unión Africana. La Alianza desea contribuir a ello y está conversando con los responsables de la Comisión de la UA sobre las modalidades de una cooperación para una gobernanza alternativa en África.

Para hacer que el cambio sea posible

contribuir a reconstruir verdaderos leaderships africanos sobre las cuestiones fundamentales de desarrollo

El reto de la construcción de esta alianza reside en la capacidad de adquirir un verdadero leadership en el ámbito de la gobernanza. Es decir, construir los medios para influenciar efectivamente sobre las políticas públicas, los actores institucionales y de la sociedad, las representaciones y las prácticas.

Para constituir esa fuerza de cambio, la Alianza debe desarrollar un movimiento de pensamiento en acción para refundar la gobernanza. Sólo puede lograrlo movilizando y haciendo converger, en un aprendizaje colectivo, a las fuerzas vivas de sociedades que están confrontadas, de diversas formas, a las crisis de la gobernanza: responsables institucionales y políticos, movimientos sociales y ciudadanos, actores económicos, generadores de ideas y líderes de opinión.

El dispositivo de trabajo de la Alianza está diseñado para responder a una doble exigencia: la autonomía de reflexión y de iniciativa de las distintas partes involucradas y el hecho de que las propuestas se apoyen en un continuo ir y venir

entre la reflexión y la acción.

La ambición de la Alianza es compartir mutuamente las capacidades de reflexión y de acción de diversos actores interesados por los desafíos de la gobernanza y hacerlos confluir hacia objetivos compartidos, sobre la base de valores comunes, en un dispositivo de trabajo común.

Los intercambios se organizan a distintos niveles:

1. en colegios que reúnen a personas de un mismo medio socioprofesional (campesinos, empresas, medios de comunicación, autoridades locales, jóvenes, ONGs, administración, jefes tradicionales, etc.);
2. en el marco de grupos de iniciativas de cambio, organizaciones que comparten las mismas preocupaciones sobre un tema de desarrollo;
3. en el marco de talleres temáticos, a escala nacional, regional o continental, que reúnen a un conjunto diverso de colegios o de grupos de iniciativas, para confrontar la diversidad de las experiencias y aspiraciones;
4. a través de los medios de intercambio a distancia que proporciona internet.



Sitio web : <http://www.afrique-gouvernance.net>

Publicaciones: Changeons l'Afrique : 15 propositions pour commencer...

Profils de gouvernance

Pour une gouvernance légitime

Contactarse con : el coordinador, Ousmane SY, osy@afribone.net.ml

el Centro de Recursos: centre@afrique-gouvernance.net

Para encontrar los contactos de los Mediadores y otros miembros de la Alianza en los distintos países, les invitamos a consultar el rubro «Annuaire» en el sitio web